

miércoles 18 de mayo de 2022

La Laguna diseña una remodelación integral de la plaza África Alonso para el uso y disfrute ciudadano

El alcalde presenta a la comunidad educativa del Colegio San Luis Gonzaga el proyecto de recuperación para los peatones de un espacio que en la actualidad está supeditado al tráfico



El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, ha dado a conocer el proyecto de ampliación y mejora de la plaza África Alonso, en Taco, atendiendo a una demanda ciudadana de recuperar este espacio para el uso peatonal. La presentación, que corrió a cargo del arquitecto redactor, Francisco Baute, se llevó a cabo en el Centro Ciudadano de San Jerónimo ante el equipo directivo del CEIP San Luis Gonzaga, que han venido demandando la mejora de este espacio de manera continuada. En próximas fechas se tiene previsto presentar también a la Asociación de Vecinos del

barrio, que igualmente ha reivindicado la remodelación de la plaza desde hace años. En el acto participaron el concejal de Obras e Infraestructuras, Josimar Hernández, y el concejal de Educación, José Juan Gavilán.

“Estamos en condiciones de ofrecer un proyecto que recupera el espacio para la ciudadanía y que responde con especial sensibilidad y cuidado a las demandas que el barrio lleva planteando desde hace muchos años”, aseguró el alcalde, Luis Yeray Gutiérrez, quien agradeció el trabajo del arquitecto redactor y del equipo de obras, así como de las diferentes concejalías implicadas.

“El compromiso del Gobierno municipal es devolver a la ciudadanía los espacios públicos para la convivencia, con una mejora de los servicios y de la accesibilidad, de manera que los vecinos y vecinas puedan disfrutar en comunidad y este proyecto tiene muy en cuenta esas necesidades”, señaló el alcalde.

Para Josimar Hernández, la plaza “era una zona sin personalidad, y ahora se gana un entorno tanto para San Jerónimo como para San Luis Gonzaga, porque está justo en la mitad, gracias a que se ha logrado salvar el importante desnivel, haciéndolo accesible, ganando jardines, un parque infantil, y se mantiene el acceso al parking sin molestar a la zona, que además conserva la singularidad de sus laureles de indias”.

Por su parte, José Juan Gavilán destacó la “gran implicación de la comunidad educativa del CEIP San Luis Gonzaga con la recuperación de los espacios públicos para la ciudadanía, que no solo ha sido el principal impulsor de este proyecto, sino que lo ha hecho promoviendo un proceso interno para que el propio alumnado se sintiera partícipe y planteara sus ideas. Este compromiso demuestra, una vez más, el destacado papel de la gran comunidad educativa lagunera en la mejora de nuestro municipio”.

Además, el concejal agradeció a la ex directora del CEIP San Luis Gonzaga, Lucía Bermejo; a la actual directora, Virginia Alonso, y a la coordinadora del proyecto en el centro, Guillermina Consuelo Marrero García, “su trabajo y dedicación en una iniciativa que nos ha recordado que, con pequeñas acciones y también desde pequeñas edades, podemos conseguir grandes cosas”.

La propuesta presentada viene a solucionar los numerosos problemas de la actual plaza, comprendida entre la Avenida de Taco y la calle El Sol en su intersección con la calle Academia: principalmente, el importante desnivel, con un muro que corta el tejido urbano; una única zona de estancia, que se encuentra en una glorieta aislada por el tráfico; y la estrechez y escasa accesibilidad de las aceras, por lo que los peatones se ven obligados a invadir continuamente la calzada.

Ante esta situación, el proyecto básico elimina, como principal medida, la mayor parte del trazado para vehículos, quedando únicamente habilitado el acceso al parking. Asimismo, se incorpora una rampa de acceso para las personas con movilidad reducida que conecta la plaza con la Avenida de Taco, salvando el importante desnivel.

El espacio se divide en dos grandes bolsas (de estancia, jardinería, mobiliario urbano...) que se unen en un paseo longitudinal a modo de pequeño bulevar. En la primera de las bolsas una franja ajardinada delimitará la entrada al parking, protegiendo a los peatones y las zonas de estancia, que se mejorarán bajo la actual arboleda. Además, se contempla la creación de un hito conmemorativo dedicado a la figura de la cantante lagunera África Alonso, que da nombre a la plaza. Asimismo, se aprovechará el desnivel del terreno a modo de pequeño anfiteatro.

La plaza se va a ejecutar en dos fases, debido a que una parcela de 220 metros cuadrados, en la parte más alta, corresponde a una propiedad particular, si bien el Ayuntamiento ya se encuentra en conversaciones con los propietarios para adquirirla. En una segunda fase de ejecución del proyecto, que afecta a la parte más cercana a la Avenida de Taco, se creará un parque infantil con zona de juegos, se habilitarán nuevas zonas ajardinadas junto a la nueva escalera y la rampa de acceso, y se ampliarán las aceras en el tramo del quiosco, recuperando el entorno.

La propuesta fue muy bien valorada por las representantes del CEIP San Luis Gonzaga, que reconocieron que el diseño “supera las expectativas” al contar con una superficie para el uso público mayor de lo esperado, tras muchos años reivindicando la recuperación de este espacio público para el barrio, y que podrá redundar en beneficio de la comunidad educativa, al poder plantear actividades con el alumnado en el entorno del centro.

Una vez que el proyecto básico cuenta ya con el visto bueno de la comunidad educativa, comenzará de inmediato la redacción del proyecto de ejecución, que incluye el cálculo de todas las instalaciones. La intención del Ayuntamiento es incluir la ejecución de la primera fase en el presupuesto del año 2023, y a su vez, adquirir la parcela privada este mismo año que permitirá abordar la segunda fase posteriormente.